



ANÁLISIS 2018: el año de la crisis interminable en Perú **Raúl Tola** P6



ENTREVISTA Jean-Claude Juncker: "Los populistas solo producen ruido" P8

Brasil vira a la ultraderecha con la llegada de Bolsonaro

El exmilitar asume la presidencia el 1 de enero y consuma el giro del país

CARLA JIMÉNEZ, **Brasilia**

Jair Messias Bolsonaro, militar en la reserva, asume el 1 de enero el cargo de presidente de Brasil, que consuma así un cambio radical en su política. El país más grande de Latinoamérica prueba por primera vez en su democracia un Gobierno de extrema derecha tras 13 años de centroizquierda seguidos de dos años de transición con el conservador Michel Temer. "No soy el salvador de la patria, pero Brasil no podía seguir acercándose al comunismo, al socialismo, con el populismo y el desgaste de los valores familiares", dijo tras ganar. El 75% de los brasileños aprueba las medidas anunciadas desde que fue elegido el 28 de octubre. **PÁGINAS 2 Y 3**

Incertidumbre y cargos novatos en el nuevo Gobierno brasileño

España moderniza los tanques de Venezuela pese al veto europeo

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**

El Gobierno español ha autorizado la exportación a Venezuela de armamento después de que la Unión Europea impusiera un embargo militar al régimen de Maduro. Se trata de componentes y repuestos para modernizar carros de combate. **PÁGINA 16**

EL PAÍS, mañana en la edición digital

La edición impresa de EL PAÍS no se publica mañana, 1 de enero, y vuelve a los quioscos el día 2. Toda la información, en elpais.com.

López Obrador blindará Pemex con 4.000 militares

Los soldados evitarán el robo de combustible. El presupuesto de la petrolera estatal mexicana aumentará un 18% en 2019

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México**
Más inversión, más refinerías y protección del Ejército. El plan del Gobierno mexicano encabezado por Andrés Manuel López Obrador para revitalizar Pemex, la petrolera estatal que lleva en caída libre desde hace más de

una década, va concretándose. El ritmo de producción actual ronda los 1,7 millones de barriles diarios, cuando en 2004 era de 3,3 millones de unidades. Por eso, los Presupuestos aprobados la semana pasada contemplan un 18% más de recursos para la em-

presa. Además, 4.000 efectivos de policía federal, Ejército y Marina blindarán las instalaciones ante el robo de combustible, otro agujero de la compañía. El Gobierno quiere una horquilla de entre 2,4 y 2,6 millones de barriles diarios para 2024. **PÁGINA 4**



LA INDEFENSIÓN DE LOS INMIGRANTES. El drama de los millones que tienen que abandonar su tierra en busca de un futuro marcó el año. Esa odisea se refleja en esta imagen de un grupo de personas que espera ser rescatado en aguas de Libia, del fotógrafo español Olmo Calvo, elegida por EL PAÍS como la mejor de 2018. Ofrecemos una selección de las más destacadas, una lista de 30 que puede verse íntegra en la web. **PÁGINA 29**



El crimen perpetuo de Nahir Galarza

Un año después de asesinar a su novio, la joven argentina habla desde la cárcel

RODOLFO PALACIOS, **Buenos Aires**
El 29 de diciembre de 2017, Nahir Galarza, de 20 años, asesinó de dos disparos a su novio, Fernando Pastorizzo. El 3 de julio ingresó en la cárcel para cumplir cadena perpetua. El móvil del crimen es uno de los mayores enigmas del caso que conmocionó a Argentina. Ahora, la joven habla

desde prisión con EL PAÍS. "Los medios me siguen como si fuera una actriz. Me siento un objeto que es observado todo el tiempo. No se habla de mí como una persona, sí como un producto en venta", se queja. A su pesar, Galarza parece haber ingresado al oscuro Olimpo icónico de la historia criminal argentina. **PÁGINA 25**